

## Homélie 16<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire C – 20 JUILLET 2025

### DIEU, TOURISTE DE LUXE ?

#### Première lecture (Gn 18, 1-10a)

*En ces jours-là, aux chênes de Mambré, le Seigneur apparut à Abraham, qui était assis à l'entrée de la tente. C'était l'heure la plus chaude du jour. Abraham leva les yeux, et il vit trois hommes qui se tenaient debout près de lui. Dès qu'il les vit, il courut à leur rencontre depuis l'entrée de la tente et se prosterna jusqu'à terre. Il dit : « Mon seigneur, si j'ai pu trouver grâce à tes yeux, ne passe pas sans t'arrêter près de ton serviteur. Permettez que l'on vous apporte un peu d'eau, vous vous laverez les pieds, et vous vous étendrez sous cet arbre. Je vais chercher de quoi manger, et vous reprendrez des forces avant d'aller plus loin, puisque vous êtes passés près de votre serviteur ! » Ils répondirent : « Fais comme tu l'as dit. » Abraham se hâta d'aller trouver Sara dans sa tente, et il dit : « Prends vite trois grandes mesures de fleur de farine, pétris la pâte et fais des galettes. » Puis Abraham courut au troupeau, il prit un veau gras et tendre, et le donna à un serviteur, qui se hâta de le préparer. Il prit du fromage blanc, du lait, le veau que l'on avait apprêté, et les déposa devant eux ; il se tenait debout près d'eux, sous l'arbre, pendant qu'ils mangeaient. Ils lui demandèrent : « Où est Sara, ta femme ? » Il répondit : « Elle est à l'intérieur de la tente. » Le voyageur reprit : « Je reviendrai chez toi au temps fixé pour la naissance, et à ce moment-là, Sara, ta femme, aura un fils. »*

#### Évangile (Lc 10, 38-42)

*En ce temps-là, Jésus entra dans un village. Une femme nommée Marthe le reçut. Elle avait une sœur appelée Marie qui, s'étant assise aux pieds du Seigneur, écoutait sa parole. Quant à Marthe, elle était accaparée par les multiples occupations du service. Elle intervint et dit : « Seigneur, cela ne te fait rien que ma sœur m'ait laissé faire seule le service ? Dis-lui donc de m'aider. » Le Seigneur lui répondit : « Marthe, Marthe, tu te donnes du souci et tu t'agites pour bien des choses. Une seule est nécessaire. Marie a choisi la meilleure part, elle ne lui sera pas enlevée. » – Acclamons la Parole de Dieu.*

Abraham lève les yeux, voit trois voyageurs s'approcher de sa tente et reconnaît en eux Dieu en personne venir à lui. Longtemps plus tard, une femme du petit village de Béthanie au-delà du Jourdain reçoit chez elle un voyageur de marque, Jésus en personne.

Décidément, ce Dieu qu'on nous si longtemps présenté comme une super puissance immobile au plus haut de son ciel se présente de lui-même sous un visage fort différent : Il est sans cesse à descendre, à arpenter sa Création.

Dieu un super touriste curieux de ce qui se passe dans son domaine ? Disons plutôt qu'il est en visite. Dans le fond, cela nous ressemble davantage. Surtout en ce temps d'été où nous nous sentons tous des fourmis dans le jambes pour partir à la rencontre... des amis qu'on n'a pas vu depuis longtemps... au camping où on retrouve les mêmes chaque année... en pèlerinage... en cousinade... en tant de fêtes offertes pour retisser des liens que le temps a distendus. Oui, Dieu, le premier, a soif de rencontrer l'humanité.

#### Peut-être nous posons-nous alors l'une ou l'autre question :

- Est-ce vrai pour moi ? Ou Dieu a-t-il ses chouchous attitrés ?
- Cela dépend-t-il de moi ? Qu'est-ce que je dois faire ?
- Cela est-il utile ?

#### Est-ce vrai pour moi ?

Abraham... Marthe... Ignace de Loyola... Sainte Thérèse... Et moi ? et moi ? Et moi ?

Ne nous a-t-on pas enseigné un christianisme un peu élitiste ? Ou alors trop cérébral, trop abstrait ? Une affaire de spécialistes, de belles idées, de bonnes résolutions ou même de bons sentiments ? Avons-nous jamais rêvé d'une visite vraiment réelle ? Et même tellement plus réelle que pour Abraham et même pour Marthe, maintenant que Jésus est ressuscité ?

N'a-t-il pas dit un jour de manière un peu mystérieuse mais éclairante en fin de compte : « Il est bon que je m'en aille... pour que je puisse vraiment être avec vous... et avec vous tous » ?... Et juste avant de quitter visiblement ses amis, il leur dit : « Nous viendrons, mon Père et moi, faire notre demeure en vous. »

Comprendons-nous notre « religion », la vivons-nous de cette manière ? L'avez-vous apprise ainsi ?

Il nous faut peut-être retrouver cette dimension de notre être que la modernité technicienne et matérialiste s'est acharnée à éliminer, l'intériorité... vivre, le monde, la Création, et nous-mêmes, comme une intériorité, un espace à ouvrir à la rencontre. Laissons l'été nous inviter à nous laisser détourner de l'immédiat, à accueillir ce regard plus contemplatif, à écouter une parole silencieuse, à laisser vibrer une onde plus profonde.

Dieu veut nous visiter, tous... Ecoutez les témoins. Ils sont aujourd'hui plus nombreux que jamais, jeunes et plus âgés... Ils ont rencontré Dieu. Dieu les a visités. Et ils le racontent.

### **Que dois-je faire ?**

Est-ce que cela dépend de moi ? Fondamentalement, il faut dire NON ! Dieu est l'être le plus libre, libre de nous visiter quand et comme il le veut. Il n'agit ni selon nos offenses, ni selon nos mérites. Il a un projet de vie et d'amour personnel pour chacun.

Et pourtant, nous le voyons bien. Il y a bel et bien une disposition... Au moins parfois... Et il nous faut laisser Dieu la cultiver en nous, car déjà là, c'est lui qui est à la manœuvre.

Abraham fait sa sieste à l'heure la plus chaude, et pourtant son cœur veille. Dès que les voyageurs apparaissent, il lève les yeux... tout disposé... Et comment donc cela se fait-il qu'il reconnaîsse en ces personnes la présence de Dieu ?

Et puis... tout comme Marthe... tous, ils se mettent immédiatement en quatre... pour offrir... préparer... mettre la table... honorer l'hôte inattendu.

Ceux et celles qui reçoivent aujourd'hui la visite de Dieu la disent inattendue, imméritée, mais indubitable. Il y a une intensité divine, une gratuité, une bienveillance qui ne sont pas de ce monde. Cette visite est gracieuse. Et pourtant, tous découvrent aussi que même secrètement, obscurément, ils ont acquiescé à celui qui les suppliait de bien vouloir lui ouvrir la porte : un doute non refoulé, une question non refusée, un malheur traversé, une soif non noyée, un désir d'infini consenti.

Nous ne serons sans doute jamais aussi bien disposés qu'Abraham ou Marthe... Acceptons du moins à laisser notre porte entrouverte, ou prêts à l'ouvrir à celui qui frappe. Et si le cœur nous en dit, assoyons-nous, il ne nous privera jamais de la meilleure part.

### **Est-ce que ça vaut le coup ?**

Acceptez de ne pas le savoir à l'avance. Cela est bien vrai de toute rencontre.

Acceptez enfin de ne pas tout contrôler, prévoir, calculer, maîtriser. Perdez cette maîtrise.

A l'annonce des visiteurs, Sarah rit. Et pourtant, une nouvelle vie a jailli de cette rencontre. Il vous faut naître, renaître à une vie nouvelle, dira Jésus.

Ce sera tellement vrai pour Marthe quand Jésus vint au village où son frère était mort. Ce jour-là, elle naîtra à la foi en Celui qui est personnellement la Résurrection et la Vie.

Vous ne saurez pas tout de suite. La vie prend son temps. C'est après, dans la vie réelle, dans la rencontre avec celui qui nous ne savions pas rencontrer..., que nous reconnaîtrons ce que la visite de Dieu a produit de réel, en termes de vie nouvelle, de comportement réputé impossible, de parole jamais encore dite... de victoire dans le combat jusque-là toujours perdu d'avance... de paix où les murs des forteresses âprement défendues tombent enfin.

Oui, ça vaut le coup !

Comme le tourisme d'ailleurs quand il cesse d'être mercantile et superficiel... quand il se fait visite où chacun donne et reçoit la meilleure part. Dieu est un super touriste. Et si nous le mettions non pas dans nos bagages, mais dans le coup de nos voyages ?!

Si vous voulez créer une petite équipe avec des proches (autour de vous) pour des temps de partage entre amis du Christ assoiffés de sa Parole,

Un téléphone 0620870421 (laissez-moi un message)

Ou un mail : [accueil\\_sf@yahoo.com](mailto:accueil_sf@yahoo.com)

Je vous contacterai... vous aiderai... et vous recevrez dans votre boîte mail chaque semaine une méditation pour le partage... **Créez votre « maison d'Évangile ».**